

アカマツ

平成29年度第3号 6月

様々な行事を体験して

旭川市立北鎮小学校長
石黒雄治

運動会に始まり、5月6月は行事の多い2ヶ月でした。それぞれの行事の中で、仲間とのふれ合いを深め、目標に向かって頑張る姿がたくさん見られました。

特に6年生は、日々の授業に加えて、大きな行事が続き、毎日があっという間に過ぎ去った日々ではなかったかと思えます。修学旅行では、友達同士の絆を深めることができたとともに、公共の場での過ごし方や団体行動のルールなど、多くを学ぶ2日間になりました。また、市小学校体育大会では、選手になった子どもたちは、市内50校を超える学校の代表選手たちの中で競い合いました。また、応援に駆けつけた子どもたちのせいっぱい応援する姿からは、学校の団結力を感じました。

さて、これから1学期の締めくくりである7月を迎えます。これから夏休みを迎えるまでの期間は、大切な期間であります。一学期の学習のまとめをしっかりと行うことはもちろんですが、新年度を迎えた一学期のスタート時に立てた目標や重点、さらには途中修正した目標や重点を今一度見つめ直し、自分自身にとって、よい一学期だったと実感できるよう過ごしてほしいと願っています。

自然と遊び場に恵まれた環境の中で

北鎮小学校の特徴の一つに、都市部の学校でありながらも自然が豊かであることが挙げられます。職員室の窓から、小山のあるきれいな庭が見えます。子どもたちにとっては、実に魅力的な遊び場となっています。とりわけ、かくれんぼや鬼ごっこの格好の遊び場と言えます。帰宅後、学校に自然発生的に集まり、遊んでいる姿が、このように多く見られる学校は、市内でも数少ないと思います。身を隠す木や大きな石、上り下りのできる坂があり、突然子どもの姿が見えたかと思うと、数人で追いかける姿、さらには石山の上で休憩してお話タイム、そしていつの間にか遊びが再開されています。そんな光景は、とても平和で、ついつい子ども時代を想起してしまいます。

その奥にあるグラウンドでは、野球少年団とサッカー少年団の活動が行われています。そちらからは、夢中になってボールを追う姿や歓声が聞こえます。活動に没頭しているのでしょう。校舎内からは、吹奏楽部の演奏も聞こえてきます。

一人一人の子どもによって、時間の過ごし方は千差万別でしょう。ただ、どの子どもも、可能な限りやるべきことをやり、やりたいこともやり、今日一日を満喫し、ぐっすり眠りにつく毎日であってほしいと願っています。



プールに歓声が響くころ

5年生と用務員さん達がきれいに清掃してくれた北鎮小プールが、今月5日にオープンとなりました。気温が低くて入れない日もありますが、近頃は泳ぐのにちょうどよい気温・水温となっています。

学校が休みの日にプールをのぞいてみると、校区にお住まいで、プール管理人をしてくださっている蜂谷強（はちや・つよし）さんが見守る中、元気に、歓声を上げて水を楽しむ子どもたちがいました。9月1日のプール納めまで、たくさん、水に触れて欲しいと思います。

自分の命と安全は自分で守ること③避難訓練「地震」

日が長くなり、子どもたちが外で遊べる時間が長くなりました。石山やロボット公園で元気に遊ぶ子どもたちの姿を、放課後や休みの日にも目にするのができ、うれしい、幸せな気持ちになります。

その一方で、子どもが事件や事故に遭ってしまったり、どこかで災害が起き、多くの人々が災難に見舞われたりしたニュースを目にし、悲しい気持ちになることも、しばしばあります。そのようなニュースなどに接したとき、皆様のご家庭でも、「気をつけるんだよ」「こういふときには、～するんだよ」と、お話しいただいていることと思います。

今月7日に、学校では「地震」の避難訓練を行いました。旭川は地震の心配が小さい地域です。ですが、いつ、どこで、災害が起きるか、災害に遭ってしまうかはわかりません。

2004年のスマトラ島沖地震のとき、10歳のイギリス人少女が、津波被害のあったタイのビーチホテルに家族と滞在していました。彼女は、2週間前に、学校の授業で「津波の前兆」を習っていました。その知識を両親に訴え、両親は周りの人々やホテルのスタッフに伝え、それによって津波が来る前に避難することができました。彼女のおかげで、被害のなかった数少ないビーチのひとつとなりました。

正しい知識は、自分の命と安全だけではなく、大切な人や周囲の人の命と安全も守ることができる、という例だと思えます。どうか、機会あるごとに、ご家庭でも「安全」「危険」の話をなさってください。

学校施設の改修について

この後、予定されている学校施設の改修について、お知らせします。

①校舎の屋根改修工事（工期の予定：8月中～10月末）

校舎本体の屋根の全面を、張り替える工事が行われます。校舎のほとんどが足場で囲われ、大型クレーンが数日間稼働したり、校舎周辺に資材が置かれたりするそうです。放課後児童クラブ（旧 留守家庭児童会）、体育館開放玄関、学校園への通路も、工事の間は狭くなります。後日、改めて、別紙でお知らせします。

②体育館の床のシーリング作業（8月9日～14日）

体育館の床を、旭川市総合体育館の床のように、滑りにくいものにする作業が行われます。見た目は変わりません。シーリング作業後の清掃は、滑りにくさを維持するために、これまでの黄色の毛のモップではなく、グリーンモップを使うこととなります。また、シーリング保護のため、専用のラインテープ以外の物は床に貼れない、スリップマークが付くような堅いボールは使えないこととなります。

7月行事予定

【7月の生活目標】
「よい生活習慣を身につけよう」

1	土	
2	日	グリーンコンサート 春光まつり
3	月	交通安全指導日、 参観日(中)、ALT派遣授業
4	火	参観日(低)、学年レク1年 P T A牛乳パック箱詰め
5	水	参観日(高) P T A牛乳パック箱詰め
6	木	クラブ（昼清掃） ストーンスープ（朝の読み聞かせ1, 2年）
7	金	職員会議（昼清掃）
8	土	
9	日	
10	月	児童会、P T Aヨガ教室 （10:00-11:00）
11	火	期末事務処理日 （4時間授業/給食あり） 学期末サポート学習
12	水	期末事務処理日 （4時間授業/給食あり） 学期末サポート学習
13	木	クラブ（昼清掃）、ストーン -スープ（朝の読み聞かせ3, 4年, やまびこ）
14	金	
15	土	
16	日	
17	月	海の日
18	火	諸費引落日③
19	水	
20	木	ストーンスープ（放送朗読） クラブ、《上川神社祭》
21	金	
22	土	
23	日	
24	月	児童会
25	火	自転車教室（3校時）
26	水	第1学期終業式 学年レク6年
27	木	夏休みステップアップ学習 愛のパトロール P T A四役会議
28	金	夏休みステップアップ学習
29	土	夏休み（7/27-8/20）
30	日	始業式（8/21）
31	月	

6月1日(木) 4年生 消防出前教室



6月13日(火)~14日(水) 6年生修学旅行



6月21日(水) 小学校体育大会



走り高跳び男子 2位(記録1m28cm) 北鎮小6年 茂木暁斗さん